

**ADMINISTRACION**  
Giro y valores a nombre del administrador  
**FROILAN VILLARQUEL**

**REDACCION**  
Correspondencia de redacción, dirijase a  
**R. GONZALEZ PACHECO**

## NUESTROS EDITORIALES

### La contienda europea

Un medio mucho más rápido y efectivo de resolver la actual contienda europea, y todas las contiendas del mundo, sería llegar cuanto antes a la socialización de la naturaleza, según la frase del doctor Enrique Lluvia, en un libro que acabamos de leer, haciendo cesar la causa de los odios nacionales, y toda oposición y todo contraste entre los diferentes grupos que hoy se contemplan como enemigos, y sólo fundan alguna esperanza en su mutuo exterminio o aniquilamiento.

Para el que contempla las cosas con profundidad, sin dejarse llevar por vanas palabras, y menos por las protestas de los combatientes, la actual contienda no terminará con la terminación de la guerra europea, simple faz de un hecho más importante. Ni el triunfo del uno ni del otro bando, ni aún la tregua por exhaustión, por falta de hombres, de recursos o de dinero, será una solución, porque la solución única, exacta, razonable, está, como ya lo hemos indicado, en la socialización de la naturaleza, sin que sea acaparada por alemanes ni franceses, y dentro de los alemanes y franceses, que son solamente una denominación, por los monopolios del Estado y el capitalismo moderno. La socialización de la naturaleza, comprende, según la vasta idea del doctor Lluvia, la socialización de todos. Todo debe ser puesto a la disposición de todos. He ahí lo que no se ha comprendido al hacer su aparición ese invento revolucionario que es la máquina del industrialismo moderno; por eso, en vez de haber sido un positivo beneficio, los hombres se desgarran en tremendas guerras, sin darse cuenta de la fatalidad socio-económica que los impulsa a hacerlas. Creen ser libres, proceden por motivos más elevados, defienden otras cosas, y en realidad sólo defienden el monopolio de su país, que se ha encontrado con otros monopolios

rivales, en su lucha por conquistar al mundo como mercado. Así, alemanes y franceses tienen razón cuando comprenden que la derrota sería el aplastamiento económico y tratan de hacer ver al pueblo esta consecuencia; pero esto que les lleva a luchar hasta el último extremo, es precisamente la confesión de que no ven más allá del estado actual de los monopolios. ¡Grave error del que proviene que no se encuentre la solución nuncal!

Las máquinas son un invento común de la humanidad. Desde luego, son tan terriblemente vastas, como hechas para satisfacer las necesidades de todos, que el capital monopolizador, se encuentra prontamente abarrotado, y sin saber qué hacer con los productos que refiene. Si gusese de ahí una cuestión económica para todo un país, que no desinteresara ni aún a las clases pobres, pues todas viven dependiendo del negocio del capitalista, o sea de la industria que este ha emprendido. Se comprende que si no se ve la liberación en el final de los monopolios, muy pronto todo un país se encuentra interesado en empresas de guerra para salvaguardar su situación económica. Esta es casi toda la historia de la humanidad. Las máquinas precipitan esta contradicción entre el exceso de producción en manos del burgués, y los funestos males que le siguen para toda la humanidad. Hora es de reflexionar.

La máquina, como dice Lluvia, es la gran revolucionaria. Existe ser puesto a la disposición de todos, o todos los males serán pocos para confundir o destruir esta civilización. Esto lo estamos viendo: no necesita de más demostración.

Podemos afirmarnos en nuestra senda, que es la únicamente buena, y para la actual contienda europea como para todo, proclamar que el remedio está en la socialización de la naturaleza, y de ser posible que los combatientes lo comprendieran, realizarla, sería la tarea hermosa!

## CRONICA DE MONTEVIDEO

La llegada del canciller brasileño.—Fiestas y hambre

LOS RESTOS DEL FESTIN: MISERIA

Diríase que vivimos en el mejor de los tiempos. Montevideo está de fiesta. Seguramente que el flamante ministro brasileño, mensajero de paz (sic), como lo embajadores extraordinarios de allá, propondrá el aumento de los armamentos para el caso relatado. No hay para pagar deudas y habrá para militarizar América, a fin de evitar la eventual invasión de la salvaje Europa. No hay moneda para compromisos sagrados, pero la encontrarán para fiestas como las de hoy que engalanan al Uruguay. Mientras el espumoso champaña regala el paladar de los apáides de la patria, el pueblo siente retorjiones de barriga. Para los hijos del pueblo quedarán los huesos del festin. Los ministros en vez de dedicar sus actividades a resolver los problemas más vastos del trabajo y de la vida, sólo se ocupan de festejarse recíprocamente, y ¡Viva la patria!

Tales espectáculos sublevarán el espíritu de los hombres buenos, de la gente de trabajo. ¡Todo está perdido! Es inútil dudar y hay que decirlo bien alto: el actual régimen social se derrumba, no tiene compostura, marcha hacia el ocaso. El comunismo anárquico como una esperanza debe llevarse a todos los rincones, dado que es lo único que puede salvarnos de tal debacle social.

Pronto la Argentina atronando el espacio con la nota patriótica, tendrá como huésped al hábil Canciller. Se gastarán, como acá, los dineros a la marcha para dar brillo al recibimiento cancellesco. Banquetes se dan y darán que absorben la savia del pueblo, la vitalidad del trabajo. Con las palabras de concordia americana se gestarán nuevas tragedias. Está previsto. Esos hombres no pueden vivir, y otra no es su razón de ser, que bañándose en ríos de sangre.

Los erotes, como se les llama en Chile a los asalariados, pagarán esa gran

orgía internacional. Unos indiferentes y otros inconscientes, contribuyen con su ignorancia al ridículo éxito de esa gira política que promete para el porvenir odios y rencores que harán lanzar a unos pueblos contra otros, destruyéndose así para que más tarde en sucesivos banquetes vuelvan los cancilleres a concertar la paz de la guerra que con intrigas y sutilezas preparan.

Es hora de que, con vista larga nos percatemos del valor de las aliazas así concertadas. A nuestra vez debemos concertar otras de fraternidad universal que aseguren la paz entre todos los seres en forma tal que los privilegiados y las castas sean sustituidos por la igualdad envuelta por el manto divino del amor, sin que se sienta hablar más de pobres y ricos.

La Internacional anarquista, con sólidos cimientos, se impone.

Corresponsal.  
Montevideo, 11 Mayo 1915.

### Los gobiernos

Los gobiernos tuvieron siempre una forma expeditiva de solucionar todos sus problemas. Donde la opinión se eleva hecha un nudo, la taja o la aguijona así será mientras exista el gobierno. La situación de la autoridad, de cualquier autoridad, sin excluir la del talento, es de fuerza toda la vida, de absolutismo. Irreprochables se creen, dueños de la única luz, hasta los asnos que llegan a institución, las doctrinas que se han ser estados jurídicos y los sentimientos mismos, cuando como el del amor, se legalizan. Y como tal proceden, violentamente contra todo, idea, afecto, opinión que les contrarie.

Está en el sentido de los gobiernos, la violencia. La intolerancia secular, más que a nadie, pertenece a ellos. De ellos procede toda forma impositiva siempre, ayer, hoy, toda la vida. Con tal de salvaguardar un dogma, un estado, un pelo de autoridad, los gobiernos son capaces de sacrificar, de uno a mil millones de hombres. Todo aquello que les niegue, los discuta, o los resista será herido, muerto y tajado. Es el gobierno.

Cheques de autoridades han producido esta guerra de salvajes que asola Europa. Para imponer la tina por sobre de la germana, o lo estaba por sobre de la propaga por todos los ases del socialismo argentino; y Almirar Cipriani, que aceptó la candidatura y la elección para salvarse de la confinación y del domicilio coactus, al ingresar en las cámaras presenta un proyecto de ley que consta de un sólo artículo: «Anular todas las leyes que rigen en el país.» y de temeraria intención para los representantes de la burguesía, el insulto, la protesta, la gritería, el epíteto, el anatema hicieron de aquella una sesión tumultuosa; y Cipriani, en vista de la resistencia, aprovechando las manumidas del fuero parlamentario, emigra del país y manda su dimisión a las cámaras, expresándose más o menos en estos términos: «Nada tengo que hacer en las cámaras, cuando no puedo hacerlo por mis ideales; por lo tanto presento mi renuncia.»

### Notas internacionales

El despertar de los pueblos

Transcribimos una hoja, de un suelto que hallamos entre los manuscritos de Bakunine en la colección que George Gillión editó.

«Los alemanes han prestado un gran servicio al pueblo francés. Han destruido su ejército.

«El ejército francés! Esta terrible arma del despotismo imperial, único que justifica la existencia de los Napoleones! Mientras existió, apoyado en las bayonetas de los hermanos que se asesinaban, no hubo salvación para el pueblo francés. Pudo haber en Francia revoluciones del Estado, como en España jamás! París, Lyon y muchas otras ciudades obreras lo saben muy bien.

Hoy no existe más este gran ejército con su formidable organización! Francia puede ser libre, lo será gracias a sus hermanos alemanes.

Pero, por favor, por favor, ahora les toca a los franceses hacer lo mismo con el pueblo alemán. ¡Guay de los alemanes si su ejército volviere triunfando a Alemania! Tendrán que olvidarse de sus sueños, de sus esperanzas fervientes de libertad, por lo menos por cincuenta años. Imaginamos bandadas de esclavos disciplinados y enviados por los barones pomeranos, y...

### José Whiman

De Brasil nos llegó ayer una carta firmada por la compañera Juana Buena. Explicámonos en dos líneas su triste contenido: el delegado brasileño al congreso pro paz de Ferrol, Juan Castañeira, era José Whiman, expulsado por las autoridades argentinas, para el centenario. Los diarios burgueses dieron la noticia de su muerte, que nosotros resulta que ha sido muerto por las autoridades españolas en un disturbio producido a raíz de la clausura del congreso.

La compañera Buena ha recibido el 6 del corriente un telegrama de Ferrol con esta noticia, sin otros detalles. Nos dice en su carta que le demos noticias más datos a este respecto. Nos cree mejor informados.

Y nosotros, que recién con su carta a la vista, nos enteramos de este hecho, sólo podemos unirnos a la compañera Juana con nuestra voz de protesta contra este otro asesinato perpetrado por las autoridades españolas.

Ya no solo han clausurado el congreso de la paz; ha muerto también a los delegados... ¡Asesinos!

### PENSAMIENTO

Es propio del privilegio y de toda posición privilegiada matar el talento y el corazón de los hombres. El ser privilegiado, ya política, ya económicamente, es un hombre depravado de espíritu y de corazón.

Bakounine.

El manuscrito termina aquí. Los cincuenta años, casi han pasado y los franceses destruyen al ejército alemán. ¡Alemanes felices! Sabemos que en ello está su salvación... Pero en su lugar, se levanta, un nuevo potente ejército francés. Los franceses también tendrán que olvidar ahora sus esperanzas, futuristas, sus sueños de libertad, hasta que un nuevo ejército alemán, liquide al francés que nace... ¿Cuál será el fin?...

### Pro Rocher

En Londres se constituyó un comité Pro-Rudolf Rocker, para, con todos los medios posibles, lograr el libre de las garras del gobierno liberal a nuestro compañero, redactor de Arbeiter Fraids. Inició desde ya una campaña energética por toda la Gran Bretaña, editó varios manifiestos en idish, inglés y ruso que son distribuidos en todos los pueblos y centros, donde se formaron infinidad de sub-comités con el mismo fin. Se organizaron varios actos públicos, donde tomaron la palabra Kropotkin, Cherkessov, MacDonald, Millie Vitkop, Alexandrovich, Mayer, Lensbahure y otros. Se recolectaron ya 30.000 firmas protestando contra dicho arresto in justo, por cuanto todo Londres sabe que Rocker es anarquista y no patriota alemán como pretesta el gobierno.

## CRISIS DEL SOCIALISMO

GESTOS Y PALABRAS. PATRIOTAS Y MILITARISTAS

Si bien la decadencia del socialismo no es de carácter local, sino que lo es universal, también es cierto que donde ha hecho verdadera crisis el socialismo es acá, en la Argentina. Equivocado cualquier acto de los socialistas de aquí con los de cualquier otro punto, y es convencerse de nuestro aserto. Comparad, por ejemplo, la actitud observada por Del Valle Iberlucea, al ingresar al senado, con la de Almirar Cipriani al ser electo diputado en Italia, y os convenceréis de lo que decimos. Del Valle Iberlucea, ante el peligro de perder la banca, arrea con su internacionalismo y hace profesión de fe nacionalista, quitándose los colores de la propaganda por todos los ases del socialismo argentino; y Almirar Cipriani, que aceptó la candidatura y la elección para salvarse de la confinación y del domicilio coactus, al ingresar en las cámaras presenta un proyecto de ley que consta de un sólo artículo: «Anular todas las leyes que rigen en el país.» y de temeraria intención para los representantes de la burguesía, el insulto, la protesta, la gritería, el epíteto, el anatema hicieron de aquella una sesión tumultuosa; y Cipriani, en vista de la resistencia, aprovechando las manumidas del fuero parlamentario, emigra del país y manda su dimisión a las cámaras, expresándose más o menos en estos términos: «Nada tengo que hacer en las cámaras, cuando no puedo hacerlo por mis ideales; por lo tanto presento mi renuncia.»

Así obró Cipriani, que siempre tuvo un fusil en el hombro para defender sus principios; y así obran estos, que han hecho del socialismo el medio más práctico de escalar las gradas del poder.

Del socialismo, del colectivismo, de la huelga general, del desarme universal, electoral, un socialismo oportunista, electoral, un socialismo político, que se abra empieza y termina en una representación popular.

Y para la conquista de esa representación han creado un programa mínimo, una «plataforma electoral» que le destruye, niega el ideal socialista. Sus conferencias, su periodismo, su actuación dentro de la sociedad, se limita a una acción puramente política, aceptando cualquier transacción, contemplando con todo, siempre que ese todo les garantice un triunfo electoral.

Si actuación en el congreso difiere en algo de cualquier partido político que se rija por una carta orgánica? El divorcio, la abolición de la pena de muerte, el impuesto progresivo a la renta, la limitación del servicio militar, etc., etc., ¿no son los mismos proyectos, el mismo pensamiento que defienden en Francia, en Inglaterra, en Norte América cualquier partido conservador con un tinte liberal? El impuesto progresivo al alcohol, el gravamen a los artículos de lujo, el menor impuesto a los artículos comestibles, el libre comercio, etc., ¿no son sostenidos y sustentados en Inglaterra por partidos conservadores?

La libertad de sufragio, el voto libre, la moralidad administrativa, la representación proporcional, etc., ¿no son defendidos acá hasta por el partido radical y hecho efectivo por un representante de la burguesía? La libertad de pensamiento, de reunión, de imprenta, ¿no las defienden cualquier burgués liberal en cualquier país del mundo? La creación de un régimen unitario no, ¿no la defienden en la Argentina por un partido de burgueses y conservadores? Estos mismos organizando otro partido, ¿no han constituido una liga para la obtención o la conquista del impuesto único?

Luego, si todo esto que constituye el programa mínimo y la «plataforma electoral» del partido en nada se diferencia del programa de cualquier partido político burgués, que para la conquista de una representación popular lucha con un programa de partido, ¿en qué difiere el socialismo con el resto de los partidos políticos? ¿En nada! Todo es uno y lo mismo.

Ese socialismo, que en el mitin y en el periódico, llama mangleadores a los detentadores de las riquezas del pueblo, ¿es aquel socialismo que a Del Valle Iberlucea le hace reconocer la honorabilidad y la virtud de sus honorables colegas? Ese socialismo de la Injusticia que omite toda finalidad y medio revolucionario, contemporiza con el medio haciendo del socialismo un partido burgués con una más o menos tendencia liberal.

La burguesía le teme al socialismo por la procedencia de su palabra, por el alcance que ella tiene, y no por lo que realiza. Quitando sus gestos trágicos, sus desplantes en las palabras, la obra de los socialistas en todos los congresos, en nada se difiere a la obra de cualquier político. Aún para sus gestos y sus palabras tienen quien les igualen y les superen; cualquier Rodrigo Soriano de cualquier cámara, grita e insulta en la forma que ellos lo hacen. Pero el gesto y la palabra que pueden engrandecer a un actor, no es la obra que le incumbe a un revolucionario. La obra que podría hacerse en el congreso, si es que concebís que en el congreso pueda hacerse obra revolucionaria, es presentando los proyectos que tiendan o sean, las conquistas de la emancipación proletaria. Pero esta no llegará por vosotros, por cuanto encuepcidos por la ambición de las representaciones populares, llegáis a cultivar un ideal de odios y antagonismos entre los hombres.

El nacionalismo, que es la antítesis de el internacionalismo de los revolucionarios verdad que no pueden agarrarse, que se repelen y se niegan,

lo aceptas hoy, porque si los hacían... lo militarismo, que es lo que todo... el militarismo, que es lo que todo...

Reseña Telegráfica

HELLEZAS DE LA GUERRA. Londres. — Se ha dado a la publi...

GRANDES INUNDACIONES.

Madrid. — De todos los pueblos de...

LOS SUCESOS DE BENAGALBON.

Madrid. — Ha terminado la vista...

EXPLOSION EN UN TALLER.

Roma. — Comunican de Florencia...

DESORDENES EN LISBOA.

Lisboa. — Con ocasión de la apert...

CONTRA LA GUERRA.

Río de Janeiro. — Propiciado por...

Novedades Librería 'La Protesta'

HAY EN VENTA: Almanaque 'Tierra y Libertad, año...

EN LA PLATA (Berisso)

LA GRAN HUELGA DEL FRIGORIFICO

El estado de sitio. La primera sangre. El manifiesto de la F.O.P.

Berisso está en estado de sitio. El...

Algunos obreros han ido al trabajo...

Ayer fué herido uno de ellos: ¡la...

Estamos empeñados en dar el may...

Que nuestra voluntad, que hasta...

Que nadie, compañeros, piense o...

Esta revolución se tomó en la asu...

Esta resolución se tomó en la asu...

Las patatas y la verdad histórica

Anda por ahí una película cinemato...

El Consejo Federal. La Plata, Mayo 10-11-15.

A los trabajadores de la capital:

Habiéndose producido en el frigi...

Y son estos jóvenes, que anteaño...

Después de la adopción del comu...

Después de haber adquirido una fi...

Las patatas ahora, con el pretexto...

Es que se acerca otro centenario.

No nos extraña

Acogido por la amnistía decretada...

Estos que así violenta y despoemai...

Es admisible, aún dentro del rigori...

Una encuesta que nos lleva a risa n...

Como se ve, es cuestión de dignid...

El Congreso de ciencias sociales

estamos en desacuerdo con las reso...

Hablaron luego los compañeros Ga...

Después de terminado este último...

Después de haber adquirido una fi...

El cuento del día

estamos en desacuerdo con las reso...

Hablaron luego los compañeros Ga...

Después de terminado este último...

Después de haber adquirido una fi...

El cuento del día

estamos en desacuerdo con las reso...

Hablaron luego los compañeros Ga...

Después de terminado este último...

Después de haber adquirido una fi...

Boicot a los productos de la Compañía Argentina de Tabacos

Organicémoslos, compañeros; sea...

Organicémoslos, compañeros; sea...

tando, como contaba con nuevo personal, buscado diligentemente por su actual encargado, Pedro Solanes, fácil le fué la realización de aquella «añañaña».

Pocos días después el corrector del diario, José Monteverde, con «diez años en su puesto, cumplidor como el que más y el que mejor, era detenido también a la hora de entrada al trabajo con sus demás compañeros, y despedido por el comandante por una ligera apreciación que hiciera en torno de la situación de la nueva gente, apreciación que tuvo la valentía de ratificar en su mismísima presencia.

Los trabajadores que saben devorar más miel, que son los más serviles, enterados en cuatro y cinco meses (la gente de las cuadrillas) esos vivían en el gran contentamiento del comandante, porque ve en ellos disciplina, sometimiento, etc., etc.

Y termina exhortando a los compañeros a la organización, a imponerse por la acción solidaria contra los embates del capital.

El local social de esta sociedad, es: R. L. Falcón 2442, (Flores).

Esta sociedad invita a los compañeros G. Rotrano, E. Alberto, G. Rosill y A. Corrali, a la reunión que tendrá lugar el domingo 16 del corriente a las 2.30 p. m., en Australia 1837, para que hagan entrega de todo cuanto obra en su poder.

Se invita a los compañeros miembros de comisión para el jueves, 13, a las 8.30 p. m.

Se cita a los revisadores de cuentas para el jueves 13. Se úsese sean puntuales.

Se recomienda a las sociedades del interior y exterior, y a los compañeros...

Se invita a los compañeros de buena voluntad para Australia 1837, a retirar manifiestos para la asamblea que se efectuará el domingo 16 del corriente, a las 8.30 a. m.

La Comisión administrativa invita a los compañeros pintores a la asamblea general que se efectuará el domingo 16, a las 8.30 a. m., en el local Conductores de Carros, Australia 1837.

Obrosos ma molistias. En la reunión que esta sociedad celebró el 9 de mayo, resolvió llamar a sus socios a otra en la que se discutirá únicamente lo resuelto por el IX Congreso de la F. O. R. A.

Además, nombróse la nueva comisión directiva, que se constituye así: Secretario, Luis del Valle Inclán; prosecretario, Eligio Carli; tesoroero, Antonio Pelco; contador, Domingo Martínez; revisadores de cuentas: Manuel Coha, Pácido Puglies y Ricardo Sola; vocales, Manuel Carlelo, Luis Terrosi, Núnnez Geses, José Sobal, Luis Frégoli y Santiago Passini.

Se invita a los huelguistas de Uspalata a la reunión que se efectuará el domingo 16, a las 8 de la mañana en nuestro local Australia 1837. Se tratará la siguiente orden del día:

1.º Eliminación de las listas de socios a los que no cotizan, y de los huelguistas que no concurren a las reuniones.

2.º Reintegración de la comisión.

3.º Nombramiento de delegados a la F. O. R. A.

Obrosos panaderos del Norte (Sección Flores)

Esta sociedad ha lanzado un manifiesto en el que se exponen las resoluciones tomadas hasta que se revocuen los precios de changa en las diversas plazas.

El domingo próximo, esta sociedad realizará una conferencia, a beneficio de la caja social, en su local Australia 1837.

A las sociedades que tengan miembros en el local de esta sociedad Australia 1837 se les avisa que, antes del día 15, deben pasar a reconocerlos. Si así no lo hicieran, esta institución les prestará a quien los solicite.

Se invita a los compañeros miembros de comisión para el jueves, 13, a las 8.30 p. m.

Se cita a los revisadores de cuentas para el jueves 13. Se úsese sean puntuales.

Se recomienda a las sociedades del interior y exterior, y a los compañeros...

pendona, pécora y desarrapada. Un grupo de curiosos agolpados en torno de la señora Laura y de Crainquebille, que cambiaron aún algunas injurias tan solemnes como las primeras, y que hubieran seguido insultándose largo rato, si un agente, apareciendo de pronto, no les comunicara, inmóvil y mudo, su silencio y su inmovilidad. Se separaron. Pero aquella escena acabó de despreciar a Crainquebille en la opinión del barrio de Montmartre y de la calle Richer.

El pobre viejo seguía su camino, refulgiendo. —Es una lagartona; no hay mujer más lagartona en el barrio.

Como el vino mal acondicionado, agríbase. Después de haber tenido algunas palabras con la señora Laura, discutía con todo el mundo. Por lo más mínimo le decía cuatro desearos a los compradores. Cuando sobaban mucho la mercancía las llamaba sencillamente repaonas y cicateras; en la taberna peleaba con todos los compañeros. Su amigo el vendedor de castañas no le reconocía, diciendo que Crainquebille se transformaba en un verdadero puerco espín. No puede negarse que se volvía incongruente, trasnochador, borracho y crapuloso. Hallando la sociedad imper-

Noticias marítimas. Entradas. — Ayer: Vapor español P. de Sotruñegui, de Bilbao; vapor inglés Glenfinlas, de Newport; vapor inglés Barbary, del Rosario.

Hoy: Vapor italiano Tomaso di Savoia, de Génova; vapor francés Pampa, de Marsella; vapor argentino, Pellegrini, de San Antonio Oeste; norteamericano San Francisco, de New York.

Salidas. — Ayer: Vapor holandés Bubbe, para Las Palmas; vapor sueco Beatrice, para Las Palmas; vapor inglés Star of New Zealand, para San Vicente; id. inglés Highland Corrie, para La Plata; vapor griego Giovanni Vatis, para San Vicente.

Hoy: Vapor inglés High and Harris, de La Plata para Nueva York.

Puertos del sur. — Vapor Pellegrini, procedente de San Antonio Oeste, es esperado hoy.

Vapor María Manuela, saldrá mañana para San Antonio.

Vapor Presidente Mitre, procedente de Río Gallegos y escañas, es esperado mañana.

F. O. L. B. Hoy, jueves 13, se reunirá el Consejo en el local y hora de costumbre.

Avísamos a todas las sociedades que por haberse cambiado la secretaría, toda correspondencia que tenga relación con este organismo debe ser dirigida a la calle Australia 1837 a nombre del nuevo secretario compañero Francisco Tadey.

Instrucción popular. Comité pro Escuela Moderna.

Este comité, hoy, jueves 13, celebrará asamblea a las 8 p. m., en el local Amenábar 2059 (Belgrano).

Este Comité de acuerdo con una invitación de la Liga Nacional de Educación en la que nos invita a concurrir al segundo congreso de sociedades de educación popular, propiciado por dicha institución creyó conveniente hacer un llamado a todos los Centros de institución popular, para el sábado 8 del corriente, en el local Rincón 630, para enterarse si dichos Centros habían sido invitados también y al mismo tiempo, resolver si debíamos o no concurrir a dicho congreso.

La Liga de E. Racionalista, Liga de E. Racionalista (sección Boca), Centro E. S. de Sarandí, Ateneo Obrero del Norte, Biblioteca Víctor Hugo y Centro Obrero del Oeste, al informar sobre el objeto del llamado, hemos recibido con estupor la noticia de que ninguno de dichos Centros habían sido invitados, a pesar de ser netamente populares. En vista de esto y habiendo varios delegados con carac-

ter informativo, se ha resuelto hacer un llamado para el miércoles 19 a las 8 y 30 p. m., en la «Liga racionalista», calle Belgrano 660.

Viendo la gravedad de lo que hay a tratar sobre los que así invocan la palabra «popular», (cuando en realidad son sus mayores enemigos), rogamos a esa institución, nombren uno o dos delegados, para que asistan a esta reunión para poder resolver tan grave problema.

Saluda a Vds. atentamente por el comité Severino González secretario.

Liga de Educación Racionalista Central (Belgrano 660). Cursos libres a dictarse hoy, jueves, 13.

De 5 a 6 p. m., Corte y confección, por la señorita Rosalía Granowsky, 5 p. m., Reunión de la Comisión Técnico-Administrativa.

Sección Boca (Olavarría 363). Hoy, a las 8.30 p. m., Lecturas comentadas, por Hermenegildo Rosales.

Sección Avellaneda (Palaa 501). Hoy, de 8 a 9 p. m., Gramática italiana, por Juan Vicente Medina. 9 a 10 p. m., Aritmética, por Arnaldo Iriarte.

LA OBRA. SUPLEMENTO DE LA PROTESTA. SOCIOLOGÍA, CRÍTICA Y LITERATURA. 16 PAGINAS DE TEXTO Y DIBUJOS APARECERÁ EL 1º DE JUNIO. Oficinas: CALIFORNIA 1855 - U. T. 317 Barracas - Buenos Aires. CORRESPONDENCIA DE R. F. GIL. PRECIO DEL EJEMPLAR EN TODA LA REPUBLICA 10 ctvs.

ter informativo, se ha resuelto hacer un llamado para el miércoles 19 a las 8 y 30 p. m., en la «Liga racionalista», calle Belgrano 660.

Viendo la gravedad de lo que hay a tratar sobre los que así invocan la palabra «popular», (cuando en realidad son sus mayores enemigos), rogamos a esa institución, nombren uno o dos delegados, para que asistan a esta reunión para poder resolver tan grave problema.

Saluda a Vds. atentamente por el comité Severino González secretario.

Liga de Educación Racionalista Central (Belgrano 660). Cursos libres a dictarse hoy, jueves, 13.

De 5 a 6 p. m., Corte y confección, por la señorita Rosalía Granowsky, 5 p. m., Reunión de la Comisión Técnico-Administrativa.

Sección Boca (Olavarría 363). Hoy, a las 8.30 p. m., Lecturas comentadas, por Hermenegildo Rosales.

Sección Avellaneda (Palaa 501). Hoy, de 8 a 9 p. m., Gramática italiana, por Juan Vicente Medina. 9 a 10 p. m., Aritmética, por Arnaldo Iriarte.

El sábado 15 del corriente, a las 8.30 p. m., este Centro realizará una conferencia pública, en su local San Eduardo 3415 (Floresta).

Tema: «Sindicalismo y anarquismo», por el compañero Manuel Capuano.

Funciones y conferencias. Conductores de carros.

El cuadro de la misma, que dirige el compañero Julio R. Isolabella pondrá en escena las siguientes obras:

PROGRAMA. 1.º Sinfonía por la orquesta que dirige José Yser.

2.º La comedia satírica en un acto titulada, «Discordia matrimonial», de joven Manuel Vidal Gaitero.

3.º Conferencia por el compañero Apolinario Barrera.

4.º Cantos napolitanos por Pedro Pachi y Rico Taro.

5.º Gran conferencia por Monsieur Chambón, el cual versará sobre el tema, «Las mujeres y los hombres».

6.º El monólogo en verso recitado por el niño Isidoro Isolabella, «Carrero en huelga».

7.º Estreno del drama en 1 acto, original de Julio R. Isolabella, titulado, «Herencia maldita».

8.º Conferencia por el compañero R. González Pacheco.

9.º Finalizará la fiesta con el estreno en verso, titulado, «Tres para una».

Nota.—El acceso al salón se hará con la presentación de un número de Rifa que vale 0.20 centavos.

¡A prepararse! El sábado, 15, del corriente, a las 8.30 p. m., realizará esta agrupación una gran función y conferencia a beneficio de la caja social y del comité pro presos y deportados, en el local de los Conductores de Carros, Australia 1837.

Prestará su concurso el cuadro dramático «Aurora».

Conferencia por Gabriel Biagiotti. El drama en un acto «Guillermo Warton».

El entremés en un acto de Mariana, «Marín Fierros».

Gran fiesta de la Jota. Romanzas libertarias, por el compañero barítono Antonio Plutarco.

Conferencia por R. González Pacheco. La comedia en un acto «Fuera de combate».

Rifa de un lote de libros. Nota.—El acceso al salón se hará con la previa presentación de un número de la rifa, cuyo valor será de 0.30 centavos.

Estos números de rifa estarán a venta en California 1955 en el Ateneo Obrero de Almagro, Pasaje Gacón 4067, en Esados Unidos 1399 y en el salón, la noche de la función.

Comité pro presos y deportados. Se cita a los compañeros que forman parte de este comité a la reunión que tendrá lugar hoy jueves, 13 de mayo, en el local y hora de costumbre.

NOTAS VARIAS. Centro de E. S. de Belgrano. Mañana, viernes 14, a las 8 p. m., este Centro celebrará reunión en su local calle Amenábar 2059 (Belgrano).

A los compañeros. Desde la fecha, toda correspondencia relacionada con la Sociedad de O. Varios de Lanús y Talleres, debe dirigirse a «La Protesta».

Trapos limpios. Trapos limpios para la limpieza de las máquinas, se necesitan en esta imprenta con urgencia.

CORREO. Hay carta para: Carlos Fontana, Gabriel Biagiotti, Pedro López, Giovanni, Fco. Noguera, Armando Amor, H. Rosales, Federación O. Ferroviaria (sección Lanús), Mauricio Hamcovici, Manuel Barreiro, Andrés Galindo (muy urgente), Gervasio Luquez, José Cormatti.

«Mi buen Crainquebille, ya sólo sirve para empujar el codo.» Otras veces engañábase a sí mismo, persuadiéndose de que bebía por necesidad.

«Es preciso que de cuando en cuando beba un trago de vino para tomar fuerzas y refrescarme. Seguramente algo me abrasa por dentro, y la bebida es muy refrescante.»

Con frecuencia no llegaba a tiempo al mercado, pudiendo adquirir sólo verduras marchitas que recibía prestadas. Una vez, sintiéndose las piernas flojas y el corazón oprimido, dejó su carro en la cochera y pasó todo el santo día de Dios dando vueltas en torno del puesto de Rosa la mondonguera, y de todos los puestos del mercado.

Por la noche, sentado sobre un canasto, diose cuenta de su abatimiento. Recordó su esfuerzo varonil y sus antiguos trabajos, sus grandes fatigas y sus lucros afortunados, sus jornadas innumerables, monótonas y laboriosas; sus pasos de noche esperando la hora en que abren el mercado, las verduras cogidas a brazadas y dispuestas con arte en el carrizo, el café caliente de la tía Teodora bebido a escape y en pie empujando al mismo tiempo una vana; su grito agudo como el canto de un gallo, que desgarraba el aire matinal.

(Continuará).

Anatole France 6 Crainquebille. La señora Laura, como ella misma lo reconocía, no era una duquesa. No era en sociedad donde se había formado una idea de la prevención y de la cárcel. Pero se puede ser honrada en todos los oficios, ¿no es cierto? Todos tenemos nuestro amor propio, y a nadie gusta tratar con un individuo que sale de la cárcel. Solamente por eso respondí a Crainquebille con desprecio marcado. Y el viejo vendedor ambulante, sintiendo la afrenta, rugió: —Anda, so pendoná!